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DURANGO, DGO.
“La gente lo dudaba, decían

presidentes van, presidentes
vienen y la Cuadra del Ferrocarril
sigue igual, pero ahora aquí está
como una realidad el Presupuesto
Participativo”, le dijo contenta Juli
Rentería a Toño Ochoa en el
arranque de una obra más.

Acompañado de directores y
regidores, Toño Ochoa respondió
que “este lugar emblemático,
lleno de gente comprometida con
Durango, se transformará en un
espacio para el esparcimiento,
para nuestros niños, adultos
mayores y todas las familias”.

Es uno de los 37 proyectos

ganadores en la consulta del 21
de mayo pasado, en el que
invertirán se 1.5 millones de
pesos, “porque un duranguense
nunca deja solo a otro
duranguense”.

“Ahora sí estamos viendo en qué
se están usando los recursos;
nadie nos había volteado a ver,
pero ahora tenemos un alcalde
que no nos está dejando solos",
celebraron los vecinos.

Posteriormente, invitaron a la
ciudadanía a participar en el
próximo ejercicio para hacer
ganar proyectos como este que
contempla una cancha de futbol,
alumbrado, mobiliario urbano y
reforestación.

Son reales y
transparentes
las obras del PP:
vecinos



DURANGO, DGO.

En Durango se reactivó la
economía con las fuentes de
empleo que propicia la confección
de uniformes escolares y cuyo
programa regresó el gobernador
Esteban Villegas para todos los
alumnos de educación básica, de
ahí que será un gran beneficio no
sólo para estudiantes, sino
también para muchas familias
que ahora contarán con mayores
ingresos.

Como se recuerda, este
programa fue retirado en los
últimos años, lo que significaba
un apoyo que por derecho les
pertenecía a los estudiantes, pero
que además traía otros beneficios
para la economía duranguense.

Hoy el programa avanza sin
contratiempos y se encuentra en
la fase de confección, etapa
compleja que involucra el trabajo
de muchos duranguenses que a

través de los “Talleres Sociales
Textiles” quienes logran darle
vida a las prendas que serán
entregadas a todos los niños que
cursan por educación básica en
todo el territorio estatal.   

La Secretaría de Bienestar Social
del Estado de Durango (SEBISED)
se encarga de llevar la
coordinación y un seguimiento
puntual, especial y riguroso de las
prendas que se confeccionan en
los 70 talleres sociales textiles que
se ubican en diferentes partes del
estado. 

El programa de Uniformes
Escolares es de nobleza absoluta
y de enormes beneficios para los
duranguenses, impacta en la
economía familiar de aquellos
que recibirán su uniforme al
arranque del próximo ciclo
escolar, pero también genera
grandes beneficios en la creación
de empleos durante la presente
etapa de producción. 

Serán 362 mil 899 Uniformes
Escolares los confeccionados en
los municipios de Durango,
Pueblo Nuevo, Mezquital,
Nombre de Dios, Vicente
Guerrero, Guadalupe Victoria,
Peñón Blanco, Gómez Palacio,
Mapimí, San Luis del Cordero y
San Pedro del Gallo.

La señora Lucero Banda,
propietaria de un pequeño taller
textil al sur de la ciudad, comentó
que el regreso del programa de
Uniformes Escolares, va más allá
de producir las prendas para
niñas y niños, sino que es un
esquema que impacta de manera

positiva en la economía de las
familias, porque ya no tienen que
realizar el gasto de comprarlo,
además que los niños se ven
iguales, lo que es equidad.

Claudia Inés Fernández López,
dueña de uno de los 70 talleres
sociales, consideró que la
industria textil regresará a la vida
gracias a esta iniciativa que
retomó el Gobernador Esteban, ya
que el trabajo se ha incrementado
y también la oportunidad de
engrosar su plantilla laboral que
hoy le da para beneficiar a cerca
de 20 familias que tienen una
nueva fuente de ingreso. 

En el taller “Jovial” de
Guadalupe Victoria, uno de los
más grandes del estado, su
propietario Andrés Medrano
Ochoa se dijo complacido porque
mantiene un gran ritmo de
elaboración; él y sus empleados
se encuentran agradecidos del
regreso del programa. “Hoy
estamos contentos, son más de
45 empleados que benefician a
igual número de familias; vamos
avanzando con grandes
beneficios y siempre agradecidos
por el impulso del gobernador
Esteban Villegas a este
programa”.

Ahora ya hay más empleo
y economía con confección
de uniformes escolares 

LUNES 03 DE JULIO DEL 2023 3WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LOCAL

DURANGO, DGO.

“Esteban se está poniendo las
pilas y los hechos son los que
hablan, como las inversiones que
están viniendo a Durango”,
expresó el representante del
Sindicato Libertad, Héctor
Candelario Alanís Galván, al
asegurar que, con este gobierno,
el ramo de la construcción ya se
beneficia con la generación de
empleos locales. 

Los trabajadores están muy
contentos por las nuevas fuentes
laborales en el estado,
representan un gran apoyo para
sus familias y gracias a esto, ya no
tienen que emigrar a otros
lugares en busca de
oportunidades como en años
anteriores, comentó.

Agradeció al gobernador por el
actual trabajo y los proyectos que
vienen para el estado, “es un
cambio que nos beneficia a todos,
estoy muy agradecido porque de
septiembre para acá, nuestra
labor ha sido muy constante y eso
nos beneficia mucho a nosotros,
además Esteban nos comentó que
se viene mucho trabajo, entonces
eso nos hace estar al pendiente y

poder ir generando un desarrollo
bueno para nuestras familias”,
añadió. 

Por su parte, Santiago Vázquez,
secretario del sindicato Libertad,
recordó que ya hace años no se
veía este respaldo para trabajar

con el sector camionero y ahora,
con Esteban Villegas, tienen un
buen ritmo, el trabajo está
fluyendo y están por llegar más
empresas.

“Llegarán más empresas, más
obras de infraestructura, en las

que continuaremos trabajando de
la mano constructores y
camioneros,” expresó al detallar
que actualmente en el Centro
Logístico Industrial de Durango
(CLID), se están emparejando los
pisos para la instalación de las

naves industriales, mientras la
Secretaría de Comunicaciones y
Obras Públicas (SECOPE),
construye nuevas vialidades, lo
que significa trabajo, movilidad y
una mejor economía para todos
los duranguenses.

Ya hay trabajo para duranguenses en el CLID
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El director de Inspectores Municipales,

Ubaldo Salazar informó que harán
operativos especiales para resguardar el
buen funcionamiento del comercio al
interior de la feria, pero también para
vigilar que los alimentos y bebidas sean
aptos para el consumo de los paseantes.

El funcionario municipal manifestó que
en este momento ya están organizados
para la verificación de las condiciones de
los comerciantes que se instalen dentro
de las instalaciones de la feria y
eventualmente cuidar el exterior de este
sitio.

Dentro de las acciones que harán como
área de inspectores en coordinación con
otras instituciones como salud, en la
vigilancia de las condiciones sanitarias de
los puestos y de los alimentos que se
expendan dentro de la feria, así como las

bebidas para que estas sean aptas para
consumo humano y evitar que se
registren situaciones de enfermedades.

Pronto comenzará la Feria Nacional
Durango denominada este 2023
"Francisco Villa" y se han venido

desarrollando mesas de trabajo a fin de
tener una correcta aplicación de las
normas y verificaciones entre los
comerciantes locales y foráneos que se
instalen en todo el recinto ferial, finalizó
Salazar.

Inspectores Municipales vigilarán puestos
en la Fenadu 

DURANGO, DGO.

Ante la disminución de las
participaciones federales que han
recibido los estados, el coordinador del
Grupo Parlamentario del PRI, Ricardo
López Pescador, reconoció el saneamiento
económico del gobierno de Estado y la
buena relación que mantiene el
gobernador Esteban Villegas Villarreal
con el gobierno federal.

“Esto no es magia, es estrategia,
gestión, tocar puertas con los
funcionarios federales, haciendo labor de
las necesidades de Durango y eso es lo
que ha hecho el gobernador del Estado,
Esteban Villegas Villarreal, con una
estrategia para sanear las finanzas
públicas del Estado”, puntualizó

Ante los medios de comunicación,
informó que durante el período enero-
mayo, 22 entidades federativas vieron
caer los recursos recibidos por concepto
de participaciones federales, en tanto que
las restantes 10 vieron crecer estos
recursos.

Al respecto, explicó que entidades como
Oaxaca, Aguascalientes, Zacatecas,
Colima y San Luis Potosí fueron las más
afectadas en cuanto a la recepción de
recursos del ramo 28 por parte del
gobierno federal; en tanto que Quintana
Roo, Campeche, Baja California Sur,

Durango y Nayarit fueron las que más
recursos han recibido respecto al año
pasado.

“Sin lugar a duda, deja de manifiesto la
atinada labor que el gobernador del

Estado, Dr. Esteban Villegas Villarreal ha
venido realizando para ir saneando las
finanzas públicas del Gobierno Estatal”,
resaltó al reconocer la disposición que ha
encontrado en diversas áreas del
gobierno de la República para poder tener
este trato, que de alguna manera, viene a
aportar en beneficio de la situación
financiera con la que se encontró la actual
administración estatal.

López Pescador agregó que pese a la
perspectiva que se observa en el
pronóstico para abril - diciembre de 2023,
de la recaudación federal participable, la
cual volverá a tener una caída, según del
Centro de Estudios de Finanzas Públicas
de la Cámara de Diputados del Congreso
de la Unión, Durango seguirá siendo uno
de los estados que presente las menores
variaciones respecto a las participaciones.

Explicó que el Ramo General 28
Participaciones a Entidades Federativas y
Municipios del Presupuesto de Egresos de
la Federación, se refiere a los recursos que
se transfieren a los estados y  municipios,
correspondientes a las participaciones en
ingresos federales e incentivos
económicos, de acuerdo con la Ley de
Coordinación Fiscal y los Convenios de
Adhesión al Sistema Nacional de
Coordinación Fiscal y sus anexos, así
como de conformidad con los Convenios
de Colaboración Administrativa en
Materia Fiscal Federal y sus anexos.

Durango recibe más dinero
por saneamiento económico
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En medio de la lluvia, miles de

integrantes de la comunidad
LGBT marcharon este domingo
por la avenida 20 de Noviembre,
en conmemoración del Día del

Orgullo Gay que fue el pasado 28
de junio; sorprendieron portando
ropa diminuta sobre los carros
alegóricos.

La marcha en su doceava
edición partió en la avenida 20 de
Noviembre, a la altura de Heroico
Colegio Militar, hasta llegar a la

plaza de Armas.
La lluvia no fue impedimento

para que se desarrollar lo
planeado, salieron en coloridos
carros alegóricos, donde muchas
miradas se centraron en un
espectáculo de baile en poca ropa.

La marcha es para visibilizar a la

comunidad LGBT y este año
destacar a la comunidad trans,
pues no se ha logrado tener una
Ley de Identidad en el Estado.

Entre las consignas destacaron
los pendientes legislativos que se
tienen en el Congreso del Estado,
la lucha por los derechos y el

rechazo a la discriminación y
crímenes de odio.
Indudablemente falta mucho por
hacer en este gremio, pero se han
dado pasos agigantados.

Al final en la plaza de Armas
llevaron a cabo un evento
cultural.

A pesar de la lluvia, marcha la comunidad LGBT
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Uso de casetas
irregulares,
corresponsabilidad
de ciudadanos

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La presidenta del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE),
Magdalena Gaucín Morales
señaló que el uso y proliferación
de casetas irregulares en
autopistas como la Durango-
Mazatlán, también es una
corresponsabilidad ciudadana.

Así lo expuso en entrevista al ser
cuestionada en torno a la
aplicación de multas, para
quienes utilicen casetas alternas
en la autopista Durango-
Mazatlán, donde se supone que
habrá vigilancia y multas por esta
falta que constituye un delito
federal.

Después de la reunión que se
llevó a cabo con Capufe Nacional,
la líder empresarial expresó que
una de las cuestiones que se puso
sobre la mesa fue justamente la
aplicación de multas a quienes
transgreden la ley, saliéndose de
las casetas.

“No habría necesidad de
sancionar si no se cometieran
estas faltas por parte de los
ciudadanos, no debe haber
preocupación por una eventual
multa, si no se comete una falta,
la sanción no existe", aseveró.

"Nosotros señalamos que
existen casetas alternas, pero
también la gente sabe que
cuando no está dentro de la
autopista, no lleva seguro (en
caso de un accidente) y esa es una
responsabilidad individual”,
subrayó.

Se paga un peaje y se exige el
buen servicio que se debe de dar
en una autopista y más porque la
Durango-Mazatlán es la tercera
vía más cara del país. 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La desocupación de locales en

renta, sobre todo en el centro de
la ciudad, lejos de disminuir ha
incrementado en los últimos
semanas o meses hasta un cinco
por ciento, alcanzando al
momento hasta un 30 por ciento
de los locales que están
desocupados en el centro.

Así lo informó Dora Herrera,
presidenta de la Asociación
Mexicana de Profesionales
Inmobiliarios (AMPI), en
entrevista con medios de
comunicación donde expuso que
se esperaba que en estos meses
la ocupación de locales en renta
para negocios en el centro de la
ciudad tuviera un incremento,
sin embargo no fue así, por el
contrario, continuó con un
decrecimiento que se puede

considerar de cinco puntos
porcentuales más de lo que ya se
tenía.

Esto habla de una situación
económica tensa para las
empresas donde no siempre se
alcanzan a pagar las rentas,
aunque están en costos
regulares, o muchas empresas
optan por buscar lugares más
económicos y siguen otros
puntos diferentes, o incluso hay
quienes cierran o se inclinan por
las ventas en línea.

Una de las crisis más notorias
es en el sector restaurantero y
en el centro de la ciudad y esto
desafortunadamente no solo
está dejando locales vacíos, sino
también desempleo

La situación no es fácil, ahorita
en el tema de la colocación de
rentas, incluso en colonias de la
periferia como San Juan, Santa
Amelia y otras.

Crece desocupación
de locales en renta

DURANGO, DGO.
Las familias del fraccionamiento

Villas del Guadiana 1, disfrutarán
del tercer microbosque urbano,
creado en lo que va del año con
35 árboles de más de tres metros
de altura, informó Toño Ochoa.

Albino Ponce Barrón, director
municipal de Medio Ambiente,

precisó que son 15 encinos
siempre verde y 20 retamas que
ayudarán a mejorar la calidad del
aire y la armonía del entorno.

La participación de la
ciudadanía y autoridades
municipales es fundamental para
el cuidado de las áreas verdes,
parques y jardines; por ello, la
regidora Gabriela Vázquez

Chacón invitó a los habitantes a
cuidar este microbosque, como
patrimonio para sus familias.

Chicos y grandes participaron
contentos en la plantación de
estos árboles, que los vecinos se
comprometieron a cuidar para
que Durango esté más chulo,
limpio y verde, como ha indicado
Toño Ochoa.

Crean otro microbosque urbano 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Esperan la comparecencia del
subsecretario de Salud, Hugo
López Gatell, para que justifique
la desaparición 38 Normas
Oficiales Mexicanas, sin embargo,
observan falta de voluntad y
compromiso en un tema tan
delicado que dejará a los
mexicanos en el limbo en materia
de salud.

Así lo manifestó el diputado
federal por Durango, Carlos
Maturino Manzanera, quien
adelantó que el grupo
parlamentario de Acción Nacional
presentará impugnación.

"Hoy, quitar las NOM nos va a
llevar a quedar en el limbo, a un
desastre en materia de salud".

La petición de Acción Nacional
es que comparezca Hugo López
Gatell y lamentablemente
quienes tienen mayoría en la
Cámara no tienen el ánimo de
poder construir y de acudir a
explicar, "cuando lo único que
queremos es que nos digan y nos
justifiquen por qué desaparecen
38 Normas Oficiales Mexicanas,

pero no se encuentra la voluntad,
ni el compromiso, estamos
cerrando estos 30 días y el grupo
parlamentario de Acción Nacional
presentará una denuncia para
que realmente se pueda atender
el tema de la eliminación de estas
normas", puntualizó.

Agregó que cada entidad, cada
ente de salud, podrá tomar las
decisiones como ellos quieran y a
la manera que ellos dispongan,
por lo que quitar las normas
oficiales va a llevar a un tema que
"es un desastre en materia de
salud, no hay condiciones para
que se tenga un sistema de salud
digno en México y quien pagará
los platos rotos serán los
c i u d a d a n o s
desafortunadamente".

En diversos medios y en la
comisión se ha manifestado
reiteradamente que si en estos
cinco años no han podido
construir un sistema de calidad,
hoy de verdad al no tener normas
oficiales implica que no se va a
tener claridad en la aplicación de
los tratamientos, no habrá un
diagnóstico oportuno en muchas
enfermedades y
lamentablemente es dejar en

indefensión en materia de salud a
las y los mexicanos y lo peor es,
que ni siquiera se explica cómo se
va a suplir situaciones como los
medicamentos que están faltando
y "torpemente se sigue
insistiendo en su discurso que
sigue siendo de un sistema de
salud de calidad, cuando están
haciendo todo lo contrario, no

están construyendo por el
contrario están destruyendo”.

Finalmente, reiteró que se va a
recurrir a las herramientas
legales necesarias para evitar esta
catástrofe en materia de salud,
"es un tema que ellos no alcanzan
a entender, siguen evitando que
sus funcionarios en materia de
salud asistan al Congreso,

expliquen y conozcan las
posturas de los legisladores",
finalizó.

El legislador en anteriores
entrevistas ha explicado que esto
impactará de manera negativa en
enfermedades crónicas como la
diabetes, el cáncer y otras,
dejando en indefensión a quienes
las padecen.

"Quitar las NOM nos va a llevar a quedar en
el limbo, a un desastre en materia de salud"
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Sancionarán a quien
discrimine a grupos
vulnerables 

DURANGO, DGO.
Con la finalidad de prohibir y

sancionar toda práctica
discriminatoria que limite el
acceso a los derechos sociales de
los grupos vulnerables, el
diputado Fernando Rocha Amaro
presentó la iniciativa de reformas
a la Constitución Política del
Estado para implementar
políticas y acciones inclusivas que
mejoren su calidad de vida,
procuren su bienestar, consoliden
la justicia social y la dignidad
humana.

“Combatir los rezagos que se
presentan en algunos sectores
sociales, representa combatir
niveles de pobreza, combatir la
falta de oportunidades y de
opciones para el progreso e
integrar a todos los sectores de la
comunidad en general en las
acciones para alcanzar la vigencia
de los valores democráticos”,
consideró.

Durante la sesión de la Comisión
Permanente señaló que restringir
o impedir el ejercicio de un
derecho de las personas
integrantes de los grupos
vulnerables, puede impedir el
ejercicio de otros, lo que encasilla
dentro de ese sector a esas
personas.

“Podemos considerar la garantía
constitucional de respeto a esa
diversidad, fortaleciendo el
respeto de los derechos humanos
y sociales de los grupos
vulnerables”, afirmó a nombre
del Grupo Parlamentario del PAN.

El legislador comentó que
acabar con la pobreza de los
grupos vulnerables, representa
un doble logro para la sociedad,
pues se disminuye las limitantes
y aumenta los recursos de los
beneficiados al mismo tiempo
que incrementa el nivel de vida de
la generalidad.

DURANGO, DGO.

Un total de 148 duranguenses
podrán cumplir sus sueños,
luego de graduarse en el
programa Imparables, Mujeres
que Transforman, que impulsa
Toño Ochoa para empoderarlas
por su independencia y contra la
violencia.

“Se nos quitó la baja
autoestima, hicimos amigas y
nos dimos cuenta que podemos”,
celebró María González Franco,
una de las 148 mujeres que
recibieron su reconocimiento por
concluir los cursos, en uno de los
días más importantes de su vida. 

“No les vamos a fallar, porque
nos dieron la oportunidad de
estudiar, conseguir trabajo,
impulsarnos con un crédito, eso
es muy valioso”, destacó Daniela
Salas.

Toño Ochoa ha puntualizado
que ellas lograrán todo lo que

deseen, ya que 110 recibirán
microcréditos y el resto becas
educativas.

Ellas fueron capacitadas en
oficios, defensa personal,

derechos humanos, clases de
manejo y atención psicológica,
pues entre ellas había víctimas
de violencia física y económica,
quienes ahora no sólo son

sobrevivientes, sino también
imparables, informó Sandra
Rivera Estrada, directora del
Instituto Municipal de la Mujer
(IMM).

Primera generación del programa Imparables, Mujeres que Transforman

DURANGO, DGO.

“Si le metemos los ingredientes,
la capacidad y el talento de los
ingenieros, podemos lograr
grandes cosas en poco tiempo
para nuestro querido Durango”,
expresó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal al celebrar a
los profesionales en su día y
entregar el Premio Estatal de
Ingeniería “Carlos Patoni 2023”.

María Teresa Alarcón Herrera
fue galardonada por su gran
trayectoria, desempeño y
liderazgo que ponen a Durango
en lo más alto de la cima con uno
de los 10 aportes de la ingeniería
que cambiaron a México; el
Mandatario externó su
reconocimiento a todos los que
ejercen esta profesión y reiteró
su compromiso para seguir con
el impulso de una educación de
calidad para que más jóvenes
desarrollen su potencial.

Para ello, aseguró que su
Gobierno seguirá propiciando un
entorno para la colaboración y el
intercambio de ideas entre
ingenieros, así como el fomento
de la diversidad de pensamiento

y el trabajo multidisciplinario,
siempre en conjunto para
generar empleo de calidad,
impulsar la infraestructura y la
tecnología, así como el desarrollo
económico y social para alcanzar
soluciones innovadoras para
Durango.

La galardonada, María Teresa
Alarcón, expresó su gratitud a
Villegas Villarreal, a quien
calificó como un impulsor del
estado y gigante de la educación;
dijo que este premio es símbolo
del trabajo colectivo e impacto
positivo de cuando se trabaja en
unidad y se unen fuerzas; “la
emoción me embarga, agradezco

al Gobernador y a todas las
personas que han hecho posible
que yo reciba este galardón, con
usted sí podemos caminar y
avanzar en el bien de Durango”,
afirmó. 

Por su parte, el  presidente de la
Sociedad Mexicana de
Ingenieros, Felipe de Jesús Cortez
Aragón, destacó los buenos
resultados de este gobierno,
“tenemos un buen Gobernador
con liderazgo, constructor de
nuevas y mejores realidades, los
ingenieros duranguenses nos
declaramos listos para hacer la
parte que nos toca, estamos
prestos y dispuestos para dar la

lucha en favor del estado; usted
es nuestro ejemplo de valor y
compromiso con Durango, ha
regresado la esperanza y el
camino de desarrollo para
nuestras familias, profesiones y
también para nuestras
empresas”, apuntó.

Para finalizar, el gobernador
reiteró su compromiso para
seguir trabajando de la mano de
este gremio, ya que a poco
tiempo de iniciar su gestión, en
Durango ya empiezan a suceder
cosas importantes; ya está en el
mapa de las inversiones y vienen
muchos proyectos de realce y
bienestar para todos.

Durango es semillero de
mentes brillantes: Esteban



Impostergable
intervención con
menores en barrios y
colonias

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El diputado Ricardo López
Pescador señaló que es
impostergable la prevención en
barrios y colonias, se tiene que
intervenir con menores para que
no se vuelvan delincuentes.

En el caso del menor
responsable del fallecimiento de
un elemento policiaco, no se
puede proceder en contra de los
padres.

"Lo que sí es que tiene que
haber un proceso de reinserción,
es momento hacer una
intervención de prevención en los
barrios, en las comunidades, en
las familias y en las escuelas,
porque este tipo de eventos
causan una situación
complicada", dijo el diputado y
agregó que legalmente no se
puede actuar en contra de los
padres de familia del menor que
delinquió, pero sí se puede sumar
con acompañamiento para que su
hijo no vuelva a reincidir y que se
reivindique socialmente.

Dijo que efectivamente tiene
que analizarse la ley, puesto que
el sistema de menores infractores
tiende a proteger a un menor, que
no puede tener el dolo o mala fe,
ni dimensionar el tamaño de la
consecuencia de sus actos como
para cometer un delito tan grave,
que derivó en la muerte de un
elemento policiaco en la
vinculación a proceso del menor.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Asociación

Mexicana de Agencias de Viajes
(AMAV) en Durango, Gina Rivas
alertó por fraudes que se están
cometiendo y que se agudizan
durante la temporada vacacional,
ofrecen paquetes de viaje y
hospedaje fantasma.

En la entrevista informó que

desafortunadamente se han
registrado casos y se tiene
conocimiento de personas que
han gastado hasta 70 mil pesos
por un paquete y cuando llegan al
destino, resulta que es un fraude.
Recomendó no adquirir paquetes
de viaje a través de sitios web no
confiables o de páginas de
Facebook o en algún otro lugar
que no sea uno establecido y
donde formalmente se pueda dar

seguimiento a su compra.
Por otro lado, existen

preocupaciones por el tema de
inseguridad en carretera, pero los
turistas están optando por viajar
en caravanas para protegerse
unos a otros.

Asimismo, hizo un llamado en
torno a la inseguridad que se vive
en carreteras, los turistas optan
por viajar en caravanas de un
grupo importante para evitar ser

víctimas de un asalto o delito y
protegerse en la medida de lo
posible.

Resaltó que finalmente, después
de una pandemia de COVID-19, el
turismo se está reactivando,
ahora se percibe que los turistas
dejaron el miedo a salir y ya están
viajando a diferentes destinos, lo
cual tiene que aprovecharse y no
permitir que situaciones como la
inseguridad vayan a frenar.

Por lo cual hizo un llamado a las
autoridades para que tomen
cartas en el asunto en materia de
seguridad en las carreteras que
conectan a Durango.

Vale la pena mencionar que los
destinos de los durangueses en
este periodo son: Mazatlán,
Puerto Vallarta y Cancún y
después de mucho ya hay una
demanda importante para el
extranjero.

Alertan sobre fraudes en
paquetes de viaje fantasmas

DURANGO, DGO.

Porque un duranguense nunca
deja solo a otro duranguense,
Toño Ochoa, a través de Aguas
del Municipio de Durango (AMD),
refuerza el abasto de agua
potable en los hogares de 21
zonas de la ciudad y nueve

poblados.
De hecho, acudió con una pipa

de la Dirección de Protección
Civil, que se ha sumado para una
mayor cobertura, para abastecer
la vivienda de Isela Herrera
Montes y otras de la colonia
Liberación Social, en este
operativo emergente llamado
"Pipa pasa por mi Casa".  

Los vecinos afirmaron que “nos
han traído agua a todas horas,
están teniendo mucha empatía
con nosotros”; incluso, Isela
reconoció que nunca les habían
apoyado así, “nosotros teníamos
que traerla con nuestros propios
recursos”.

Como ella, desde mayo cientos
de hogares han sido abastecidos

con 200 mil litros de agua
potable, precisó Rodolfo
Corrujedo Carrillo director de
AMD.

Toño Ochoa también resolvió
solicitudes de mejora de calles
con rastreo, cordonería y
pavimentación, para lo cual los
vecinos comenzaron a
organizarse en comités.

Toño Ochoa está del lado de la
gente para que no les falte agua
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Luego de muchos años en que

cientos de productores del campo
gomezpalatinos, vivieran con la
incertidumbre sobre las tierras
que en algunos casos
representaban su único
patrimonio.

El pasado viernes la Delegación
del Registro Agrario Nacional en
el Estado de Durango inició con la
primera “Jornada Agraria
Itinerante” un programa que
permitirá a las familias del campo
que aún no cuentan con su título
de propiedad, certificado
parcelario o certificados de uso
común, tener la certeza jurídica
de que ese pedazo de tierra será
legalmente suyo.

Durante el evento celebrado en
el Ejido la Esmeralda, la alcaldesa
gomezpalatina, agradeció a la
delegada del Registro Agrario
Nacional en el Estado de
Durango, Andrea Delgado del
Real, porque a través de sus
gestiones y haciendo equipo los
tres niveles de gobierno, se
brinda a la gente del campo de
Gómez Palacio la tranquilidad que
por tanto tiempo les fue negada,
pues señaló que esos documentos
estaban listos desde hacía años. 

La alcaldesa, expresó también su
gratitud al Gobierno del Estado
encabezado por el Dr. Esteban
Villegas Villarreal, por las
facilidades brindadas para la
celebración de esa jornada que

tanto beneficio trae al campo
gomezpalatino.  

“Estos documentos, que tanto
valor tienen para cientos de
familias, no tendrán ningún
costo, pues se entregarán de
forma gratuita a todos los
propietarios, como también
gratuita será la asesoría que la
Delegación del Registro Agrario
Nacional en el Estado, preste a
todos los interesados en
regularizar sus tierras”, expresó
Herrera Ale.

Por su parte, la delegada del
Registro Agrario Nacional en el
Estado de Durango, Andrea
Delgado del Real, reconoció las

facilidades prestadas por el
Ayuntamiento, para la
celebración de la primer Jornada
Agraria Itinerante, además
destacó que con esta primera
entrega serán beneficiados
productores de más de 50
comunidades de la zona rural de
Gómez Palacio. 

La delegada Indicó también que
con la entrega de estos
documentos los beneficiarios
tendrán garantizada una correcta
sucesión de derechos agrarios y
asegurada la continuidad de la
propiedad y el aprovechamiento
de la tierra de manera legal y
transparente.

LHA agradece por los beneficios
traídos al campo gomezpalatino
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez

Palacio, a través del Departamento
de Bienestar Animal, continúa con
la campaña permanente de
esterilización, vacunación y
desparasitación de perros y gatos
en el área urbana y rural, esto
mediante visitas programadas por

las brigadas para brindar el
servicio gratuito a los ciudadanos. 

José Antonio Adame de León,
titular de la Dirección Municipal de
Salud, señaló que esta campaña
permanente, tiene como objetivo
principal evitar la proliferación en
la población de perros y gatos en
las calles.

Además, se pretende evitar

contagios de rabia al aplicarles la
vacuna e infecciones de rickettsia
por picadura de garrapata. 

Estas acciones se realizan
atendiendo las instrucciones dadas
por la alcaldesa Leticia Herrera Ale,
quien dispuso de los medios
necesarios para que la campaña
sea permanente y gratuita, en
apoyo a las familias de escasos

recursos quienes no pueden pagar
este tipo de cirugías, la aplicación
de vacunas ni la desparasitación a
sus mascotas. 

Esta semana, la brigada estuvo
presente en la colonia El Refugio,
donde realizaron esterilizaciones a
nueve perros, en tanto que en la
colonia Valle Las Misiones, se
atendió a 53 mascotas a las que se

les desparasitó y vacunó. 
Por último, Adame de León hizo

un llamado a la ciudadanía para
que acudan y lleven a sus
mascotas, recalcando que estos
servicios son totalmente gratuitos.
Para mayores informes
comunicarse al teléfono
8711751000, extensión 306,
concluyó.

En acción, las brigadas de desparasitación,
vacunación y esterilización
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección Municipal de

Cultura de Gómez Palacio, busca
desarrollar las habilidades
literarias de los amantes de la
escritura y la lectura y cuenta
para ello con un espacio
permanente de formación,
enfocado en el estudio y análisis
de los géneros y subgéneros
literarios.

Orientado a que, en cada sesión,
los integrantes realicen
creaciones literarias que puedan
compartir y retroalimentar con el
colectivo, este taller tiene un gran

nivel por los maestros que lo
conducen.

Melissa Reuter Pérez, directora
de la dependencia, manifestó que
este taller tiene como objetivo
desarrollar el talento literario de
artistas gomezpalatinos, es por
ello que por indicaciones de la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, se
brindó todo el apoyo a este
espacio literario que ha tenido
una gran aceptación.

El taller es impartido por José
Miguel Cháirez Carrillo, escritor y
corrector de estilo, quién cuenta
con años de experiencia como
docente de literatura, destacando

además que cada mes se llevan a
cabo veladas literarias donde se
comparten públicamente las
creaciones de los asistentes al
curso.

Por ello se hace la invitación
abierta a toda la ciudadanía
interesada en la literatura, para
que acudan al taller que se lleva a
cabo todos los miércoles de 18:00
a 20:00 horas en las oficinas del
teatro Alberto M Alvarado de
Gómez Palacio. Es una actividad
gratuita con resultados
garantizados en cada sesión,
concluyó Reuter Pérez.

Invitan a taller gratuito
de literatura en el
Alberto M Alvarado
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Seguridad

Pública Municipal de Gómez
Palacio, a través del
Departamento de Prevención del
Delito, reforzará los rondines de
vigilancia en escuelas durante
este periodo de vacaciones que se
aproxima, con la finalidad de
evitar robos y vandalismo.

Iván Torres Chávez, director de
la DSPM, dijo que, durante estas
vacaciones, no se bajará la
guardia y se implementará una
estrategia para operar de manera
más eficaz y con mejores
resultados, a fin de que ninguna
escuela de Gómez Palacio sea
víctima de robo o de daños a sus
instalaciones. 

“Vamos a trabajar muy de la
mano con los Comités de
Seguridad Vecinal y también con
los encargados de cuidar de
noche las escuelas, a estos les
vamos a dejar un número celular
para que puedan comunicarse de
manera inmediata con nosotros y
recibir una pronta respuesta”,
apuntó el funcionario.

Desde inicios de esta
administración, se ha visto el

interés de la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, de
devolverle la seguridad a los
gomezpalatinos y es por ello, que
diariamente se busca la manera
de ser más eficientes haciendo
mancuerna con la ciudadanía.

Finalmente, exhortó a la
ciudadanía a realizar la denuncia
al 911 en caso de detectar a
personas sospechosas
deambulando por las escuelas,
con la finalidad de cuidar estos
espacios y puedan los alumnos,
tener un regreso a clases sin
ningún inconveniente, concluyó.

Habrá vigilancia en escuelas durante
vacaciones
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Los niños, niñas y adolescentes

pueden estar expuestos a
diferentes tipos de violencia
física, psicológica, sexual y de
omisión de cuidados, motivo por
el cual el Sistema para el
Desarrollo Integral de la Familia
(DIF) Gómez Palacio promueve la
cultura de la denuncia con miras
a frenar el que se sigan
vulnerando sus derechos más
elementales.

La directora del DIF, Brenda
Calderón Carrete reconoció que
en lo que va de la actual
administración encabezada por la
presidenta municipal, Leticia

Herrera Ale, la ciudadanía ha sido
muy activa para reportar casos de
omisión de cuidados en menores
de edad. 

Recordó que los reportes o
denuncias ciudadanas se pueden
hacer vía telefónica al teléfono:
8717142127, o bien escribiendo
un mensaje de texto en las redes
del DIF Gómez Palacio.

“Tenemos la instrucción de la
presidenta Leticia Herrera Ale de
atender estos casos, de manera
inmediata, con el objetivo de
salvaguardar la integridad de los
menores”, señaló la directora del
DIF”, Calderón Carrete.

Finalmente, la funcionaria
informó que diariamente, se

registran hasta seis reportes de
omisión de cuidados, motivo por
el cual está en constante

comunicación con dependencias
como Seguridad Pública,
Secretaría del Ayuntamiento,

Procuraduría de la Mujer y
Juzgados Cívicos, para atender las
denuncias a la brevedad posible.

DIF exhorta a denunciar
maltrato a menores

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Para el Ayuntamiento de Gómez

Palacio, el bienestar de sus
ciudadanos es primordial, es por
ello que la Dirección de Salud
Municipal brinda atención de
primera a todos y sin distingo,
poniendo a su disposición una
gran variedad de servicios
médicos de manera gratuita. 

José Antonio Adame de León,
director de Salud Municipal,

precisó que, atendiendo las
instrucciones dadas por la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, de
brindar servicios de calidad a los
ciudadanos, eventualmente se
realizan consultas a domicilio a
personas que por diversos
motivos no pueden acudir a las
instalaciones de Salud Municipal. 

De manera reciente, se brindó
atención médica a domicilio a tres
personas de diferentes colonias
de la ciudad, con diferentes

padecimientos. 
Señaló que médicos adscritos a

Salud Municipal, brindaron
consulta gratuita a domicilio a un
vecino de la colonia El Refugio,
otro más en la Otilio Montaño y a
otro en la colonia Leticia Herrera,
donde además de recibir
consulta, se les entregó el
medicamento que requerían.

Cabe destacar que, de estas
personas, dos son de la tercera
edad y otro no tiene la posibilidad

de moverse de su cama.
Estas personas recibieron el

apoyo médico, luego de que sus
familiares acudieran a las
instalaciones de Salud Municipal
a exponer su situación,
solicitando la presencia de los
doctores en sus domicilios,
petición que fue atendida de
inmediato, señaló Adame de
León.

El funcionario relató que
también de manera reciente,

personal a su cargo acudió al
Hospital Universitario a dar
tratamiento oftalmológico a un
bebé.

Por último, el titular de Salud
Municipal exhortó a los
gomezpalatinos a cuidar de su
salud y a acudir a las
instalaciones de la dependencia,
ubicadas a un costado de la
presidencia, o bien llamar al
teléfono 8711751000 extensión
306.

Salud Municipal brinda consulta a
domicilio a gente que no puede acudir 
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Agencias 
Restos humanos fueron

abandonados en Pachuca, al
interior de bolsas de basura
negras y maletas.

Los hechos se registraron la
mañana de este domingo, en las
Letras Monumentales sobre el
Boulevard Everardo Márquez.

Monitoristas del sistema de
videovigilancia de la policía
advirtieron la presencia de

hombres que depositaban bolsas
sobre las letras y colocaban lo que
parecía ser una manta.

De inmediato policías en campo
se movilizaron al lugar y hallaron
que se trataba de restos
humanos.

La zona fue acordonada en
espera de peritos forenses y
personal de la Procuraduría
General de Justicia del Estado
(PGJE).

En tanto, se desplegó un

operativo a través del cual se
ubicó a los presuntos
responsables sobre el Boulevard
G. Bonfil.

Al notar la presencia policial
cuatro hombres descendieron de
un vehículo e intentaron huir a
pie, pero fueron alcanzados por
los uniformados, quienes los
remitieron ante las autoridades
correspondientes.

Hasta el momento se desconoce
la identidad de las víctimas.

Agencias 
Alejandro Murat anunció que

no participará en la contienda
de la oposición que derivará en
la elección del candidato
presidencial.

El priista argumentó dudas en
el método de elección
anunciado por el denominado
Frente Amplio por México.

“Por respeto a todos los
partidos políticos, incluyendo a
mi partido, y a las mexicanas y
mexicanos que participan en
este proceso, quiero informarles
que he decidido no participar”,
refirió.

Alejandro Murat recordó que
cuando manifestó su interés en
buscar la candidatura
presidencial por la oposición
convocó a la unidad y la no
autodestrucción.

Dijo haber planteado un
proceso democrático,
incluyente, transparente y
abierto, así como un método de
voto directo.

“Es así como la ciudadanía
expresa su interés y su
voluntad”, insistió.

Dado que el método de
elección “deja más dudas que
certezas” el exgobernador de
Oaxaca optó por abandonar la
contienda, sin embargo, deseó
suerte a quienes sí participarán.

Agradeció también a su familia
por apoyar sus decisiones y
adelantó que continuará
aportando ideas y trabajando
por las mejores causas del país.

Tres etapas para elegir al
candidato presidencial de la
oposición

Frente Amplio por México,
antes Va por México, será el
nombre que tomará la alianza
del PAN, PRI y PRD que se
enfrentará a Morena en las
elecciones presidenciales de
2024.

El método de selección del
candidato presidencial constará
de tres etapas.

Para dar seguimiento y
cumplimiento de la elección del
responsable nacional para la
Construcción del Frente Amplio
por México se conformará un
Comité Organizador y un
Observatorio, que vigilará las
tres etapas que integran este
proceso.

La primera etapa comenzará el
4 de julio, con los registros de

los ciudadanos que quieran
participar para ser el o la
responsable nacional para la
Construcción del Frente Amplio
por México. Estos se llevarán a
cabo ante la Comisión de
Registros del PAN, PRI y PRD, y
una vez concluido este periodo
se dará a conocer a las y los
participantes registrados.

Quienes se inscriban en esta
primera etapa, deberán ser
respaldados por militantes,
simpatizantes o integrantes de
la sociedad civil, a través de una
plataforma electrónica que
iniciará desde cero con un
registro de hasta 200 mil firmas.

Concluido el periodo de
registro de aspirantes se dará a
conocer el nombre de quienes
cumplieron con el mínimo
apoyo social requerido y
pasarán a la etapa dos.

En la segunda etapa, deberán
participar en un primer gran
foro para discutir y analizar su
visión de México. Ahí se aplicará
un primer estudio de opinión
que permitirán elegir a tres
perfiles con más respaldo social.

En la tercera etapa, los tres
perfiles finalistas deberán
participar en cinco foros
regionales, donde se harán
nuevos estudios de opinión
pública, cuyos resultados se
publicarán el 3 de septiembre,
fecha en la cual se realizará una
consulta directa a los
ciudadanos que se registraron
previamente en la plataforma.

Una vez concluido este
ejercicio, se darán a conocer los
resultados finales, tanto del
estudio de opinión, como de la
consulta ciudadana, que
tendrán el mismo valor, y
también se anunciará el nombre
de la persona responsable de la
construcción del Frente Amplio
por México.

Alejandro Murat no buscará
candidatura presidencial
por la oposición

Abandonan restos humanos en
letras monumentales de Pachuca

Agencias 

Un juez de Control vinculó a
proceso a Gualberto Ramírez
Gutiérrez, exfuncionario de la
Unidad Antisecuestros de la
Subprocuraduría Especializada en
Investigación de Delincuencia
Organizada (SEIDO) de la hoy

extinta Procuraduría General de
la República (PGR), por el caso
Ayotzinapa.

El ex jefe antisecuestros es
señalado de desaparición forzada
y tortura contra Felipe Rodríguez
Salgado, alias ‘el Cepillo‘,
detenido en Morelos por su
presunta participación en la
detención y desaparición de los

43 normalistas de Ayotzinapa.
Sin embargo, el juez Juan José

Hernández rechazó procesar a
Ramírez Gutiérrez por coalición
de servidores públicos e
intervención de comunicaciones.

La Fiscalía General de la
República solicitó además
ratificar la prisión preventiva
contra el ex jefe antisecuestros.

Vinculan a proceso a Gualberto
Ramírez, exfuncionario de
Seido, por caso Ayotzinapa



Infobae 
La conexión mente-cuerpo o

cómo las emociones repercuten
en la salud física, y viceversa, es
una realidad evidente. Todos
hemos experimentado alguna vez
que los sentimientos no
expresados luego se transforman
en una mochila grande, que nos

pesa y afecta nuestro bienestar.
También hemos comprobado
cómo pueden influir en nuestro
estado de salud, cuando luego de
una discusión nos duele el cuello,
las mandíbulas o se nos va el
apetito. Pero, ¿por qué
reprimimos las emociones?

La doctora Graciela Moreschi,

médica psiquiatra (MN 41018), le
explicó a Infobae que, “por lo
general, las emociones
reprimidas son todas las que uno
no puede aceptar porque son
negativas. Las calla debido a que
tiene miedo de quedar mal, teme
la reacción del otro, dejar de ser
querido, o posee la fantasía que si
las expresa ‘destruiría’ a la otra
persona. Por ejemplo, con las
broncas pasa mucho. Hay una
fantasía de que si se expresa el
enojo se lastimaría mucho,
entonces la persona se lo guarda.
Las emociones más reprimidas
son la ira, el rechazo, la
frustración y la vergüenza”.

Por su parte, Flavio Calvo (MN
66869), doctor en psicología,
docente, tallerista y autor, explicó
a Infobae que son sentimientos
que evitamos expresar o mostrar
abiertamente a los demás:
“Cuando experimentamos
emociones intensas como el
enojo, la tristeza o el miedo, a
veces las ocultamos y las
guardamos en nuestro interior en
lugar de expresarlas, compartirlas
o procesarlas; y esto puede
suceder por muchas razones, tal
vez por el miedo al rechazo, la
vergüenza o por creer que

expresar nuestras emociones es
una señal de debilidad. No querer
o tener miedo de expresarse, en
general, tiene que ver con
mandatos sociales o familiares
donde se ha prohibido una
emoción o su comunicación”.

En tanto, la doctora Verónica
Skochko, médica psiquiatra de la
UBA (MN 110113), jefa de la
división Internación del
departamento de Salud Mental y
Coordinadora de la Unidad de
Medicina Psicosomática del
Hospital de Clínicas de la UBA,
indicó a Infobae que antes de
hablar de las emociones
reprimidas habría que entender
cómo son la emociones
“normales”.

“Todas las emociones tienen dos
componentes: el registro
psíquico, es decir, ser consciente
de la emoción que estoy sintiendo
(por ejemplo ‘estoy angustiado’,
‘tengo miedo’, ‘estoy furioso’); y
el componente somático, o sea las
reacciones físicas secundarias a la
emoción (dolor de pecho, nudo en
la garganta, temblor, aumento de
la temperatura corporal, tensión
muscular). Estas reacciones físicas
escapan al control consciente. No
decidimos hacerlas, ocurren.

Juntos, estos componentes,
definen las emociones. Lo
‘normal’ es sentir eso, el registro
psíquico y la reacción somática”,
explicó la médica.

Al tiempo que agregó: “Cuando
una emoción se bloquea o se
reprime, se refiere al no registro
psíquico, quedando solo a la vista
la reacción somática, sin aparente
explicación o comprensión de la
persona que la siente. Esto tiene
como resultado la preocupación
por su salud física únicamente”.
“Todo el espectro de emociones
que podemos sentir son
plausibles de ser reprimidas.
Desde la alegría hasta el miedo y
esto es muy subjetivo de cada
persona y su historia”, señaló
Skochko.

Por qué callamos
Quizás, en muchas

oportunidades durante el día,
decidimos reprimir lo que
sentimos: ya sea por mantener la
“paz” del hogar, evitar
discusiones laborales o prevenir
una ruptura amorosa, por
nombrar algunos momentos. Es
que existen distintas razones que
nos llevan a adoptar esta
conducta.

Para Moreschi, hay varias
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Por qué reprimir las emociones
impacta en el cuerpo y la mente
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causas: “Lo que lleva a reprimir a
una emoción es la idea de quedar
descolocado, de pasar vergüenza,
de hacer el ridículo, que el otro lo
tome a mal, que nos deje de
querer o no pertenecer más a
determinado círculo”. “También
se reprime el amor, porque uno
teme ser no correspondido. Sobre
todo les ocurre a los jóvenes
cuando están enamorados y esto
los hace sentir avergonzados.
Uno habla en general de lo
negativo, pero una pasión muy
importante, un sentimiento muy
fuerte, también pueden
avergonzar”, indicó.

La doctora Skochko explicó que
reprimir las emociones tiene que
ver con cuestiones prohibitivas o
mandatos familiares y/o
culturales: “Por ejemplo, ‘no estés
triste’, ‘no seas miedoso’, ‘el que
se enoja pierde’ o ‘si te enojás te
dejo de querer’, aparece en
personalidades predispuestas o
sensibles a tomar estos mandatos
sin cuestionamientos”.

Y sumó otra posibilidad:
“También podría responder a una
situación particular de la persona
en la que el monto de angustia es
difícil de ser tolerado o la
exigencia del evento no permite
dejar de ser funcional en ese
momento, se debe ‘cumplir con
las expectativas’. Por lo tanto,
resulta necesario para el aparato
psíquico anular el registro
emocional”.

Cuerpo y emociones
Una angustiosa opresión en el

pecho ante una situación que nos
causa ansiedad, malestares
digestivos luego de una pelea, o
dolor de cabeza tensional luego
de una jornada agotadora de
trabajo son las formas en las que,
en muchas oportunidades, el
cuerpo se “queja”. Pero el origen
está en lo que sentimos.

La doctora Skochko explicó que
todo el cuerpo puede servir de
escenario para la expresión de
emociones: “La piel, el aparato
digestivo y el respiratorio, el
sistema cardiovascular, el
nervioso y el inmune”. Aunque
aclaró que “no sería correcto
hablar de ‘almacenamiento’: las
emociones no son ‘acumuladas’,
se expresan en su componente
somático sin el registro psíquico,
siendo invisible la emoción para
el sujeto, lo que no le da la
oportunidad de la debida
elaboración y procesamiento”.

Para Moreschi, toda emoción
que es reprimida vuelve hacia
uno: “Según el tipo de emoción,
será en qué parte del cuerpo se
siente. Las broncas, la ira, la
decepción y el resentimiento se
guardan y, además de hacernos
sentir mal y muchas veces

enojarnos con nosotros mismos,
se transforman, por ejemplo, en
dolores crónicos y después en
enfermedades”.

“No pienso que un
resentimiento se transforme en
un cáncer”, aclaró al experta. “En
general se repite esto de que las
broncas reprimidas pueden
producir un cáncer, lo cual a la
persona que tiene la enfermedad
la hace sentir culpable. Hay una
genética y cada cual va a
responder de acuerdo a ella y a su
talón de Aquiles. Obviamente, si
uno está dolorido, resentido,
quizás esto se va a manifestar en
una enfermedad autoinmune, en
dolores, en fibromialgias,
gastritis, colitis, úlceras y sobre
todo se puede expresar en el
sistema gastrointestinal, que es
nuestro segundo cerebro”,
detalló.

Efectos en la salud mental
Para la doctora Skochko, “los

efectos son variables y podemos
hablar de un ataque de pánico,
donde la emoción no registrada
es la angustia y quedan a la vista
solo los síntomas físicos típicos
que se observan en este cuadro:
temblor, dolor de pecho,
sudoración, mareo, falta de aire y
palpitaciones”.

Y agregó: “También las
enfermedades psicosomáticas
son el resultado del bloqueo de
emociones. pero en estos casos
como conductas más estables y
arraigadas en la personalidad, lo
que genera patologías que
requieren tratamiento de los
síntomas físicos”. “Son ejemplos
de esto el asma psicosomático, los
trastornos gastrointestinales
funcionales, algunas psoriasis,
hipertensión idiopática y
arritmias cardíacas funcionales”,
señaló Skochko.

Para el doctor Calvo, en tanto,
“cuando se reprime una emoción
sana (miedo, tristeza, alegría,
afecto), en primer lugar surgen lo
que se llaman emociones
sustitutivas, estas no son sanas y
traen consecuencias en las
sensaciones físicas y en la
conducta. Por otro lado, también
empiezan a tener consecuencias
sobre la salud física y mental:
emoción que no se expresa vuelve
a surgir en forma de síntoma.
Esto puede llevar a problemas
como el aumento del estrés, la
ansiedad, la depresión y la
disminución de la satisfacción
general en la vida”. “Es
importante aprender a reconocer
y expresar nuestras emociones de
manera saludable, ya sea
hablando con alguien de
confianza o buscando ayuda
profesional, si es necesario”,
recomendó el especialista.

Para Moreschi, ante ciertas
señales, hay que hacer una
consulta: “Cuando uno ya está
teniendo síntomas físicos, sobre
todo gastrointestinales,
fibromialgiasy dolores de todo
tipo, es importante consultar.
También cuando uno siente que
no puede tener una buena calidad
de vida, porque el resentimiento
o las broncas no expresadas están
deteriorando los vínculos”.

A su vez, Skochko afirmó que
“es indispensable, cuando se
trata de rasgos arraigados en la
personalidad, el trabajo
psicoterapéutico para
profundizar el registro emocional
psíquico insuficiente de estos
pacientes. Esto comienza en el
consultorio del médico
especialista que trata estos
cuadros, quien para mejorar o
aliviar estos síntomas orgánicos
necesita del trabajo
interdisciplinario con el
profesional de salud mental”.

Cómo liberarlas las
emociones que callamos

Además de la terapia
psicológica, trabajar las
emociones mediante el
movimiento (bailar, yoga),
practicar deportes, disciplinas
orientales (artes marciales, qi
gong, tai chi), caminar
meditando, hacer ejercicios de
respiración, meditación,
mindfulness, estar en contacto
con la naturaleza, entre otras
actividades, pueden ayudar a
liberar las emociones.

Según Moreschi, para lograr
este objetivo, los deportes y el
arte son excelentes: “Además, hay
que aprender a poner palabras a

las emociones, poder escribir lo
que sentimos, aunque no se las
digamos al otro, escribir ya es una
liberación”.

Por su parte, Calvo recomendó
expresar las emociones de forma
asertiva: “Esto significa hacerlo
con la duración, dirección e
intensidad adecuadas a lo que
sucede”.

Incluso, indicó que la actividad
física aeróbica, como correr,
caminar o andar en bicicleta,
ayuda a la liberación de enojos y
ansiedades, porque generan

endorfinas y serotonina, que son
neurotransmisores que fomentan
el buen estado de ánimo.

Finalmente, el arte es otro
aliado. En la creación artística es
posible desconectarse de lo
racional y reconectarse con la
sabiduría corporal. Incorporar la
creatividad a las actividades
diarias libera energías sanadoras
y nos hace sentir mejor con
nosotros mismos. Como dijo
Pablo Picasso: “El arte lava del
alma el polvo de la vida
cotidiana”.



Desde que inició este siglo, los mexicanos
hemos vivido dos realidades. La realidad
real que padecemos la mayoría… 

… y la que desde el poder –rodeados de
todo tipo de lujos y comodidades-- se
imaginan vivir los poderosos.

Surgió, así, Foxilandia. 
Después, Calderolandia. 
Y ni qué decir del paraíso de corrupción

que fue --¿aún es?-- Peñalandia.
Ninguna de las tres, empero, se compara

con la AmLELOlandia en la que hoy
estamos inmersos… la de “los otros
datos”.

Y es que si en el lapso que fue del 2000 al
2018 en Los Pinos hacían como que no
veían el crecimiento exponencial de la
violencia, el empobrecimiento cada vez
mayor de importantes franjas de la
población y el gran rezago en educación,
ciencia y tecnología…

… hoy en Palacio Nacional, de plano,
hasta imaginan y presumen que están
haciendo bien la tarea, que han cumplido
con los compromisos contraídos y hasta
que están heredando un país de primer
mundo al sucesor.

¡Que siga la fiesta!, pues.
Bastó escuchar y/o leer el repetitivo

mensaje del “reyecito”, quien el sábado
ooootra vez presumió de su imaginaria
AmLELOlandia, ante un selecto grupo de
cuatroteros comodinamente sentados en
las primeras filas, mientras los
desarrapados, famélicos, enfermos,
desnutridos, violentados en sus derechos
ni caso hacían pues estaban formando filas
por una botella de agua y un tentempié
frío.

¡Todavía hay clases!, gracias a Dios.
Los primeros aplaudían a rabiar. Al fin y

al cabo, como ha sucedido siempre, ellos
son los verdaderos grandes beneficiario$ -
-vía la maldita corrupción-- de la dizque
cuarta transformación.

Los segundos ¡ni lo pelaban! El hambre
es canija. Y si te traen caminando varias
calles, asoleándote, todavía es peor.

Muchas sandeces se oyeron en el quinto
aniversario de la derrota de Enrique Peña
Nieto, que no es lo mismo que el triunfo
de Andrés Manuel López Obrador, quien a
todas luces aparenta estar “en la lela”, con
respecto a lo que en realidad se vive en el
país.

¿No cree usted?
Osorio: que se va, que se va… y no se

ha ido
Muchos lo recuerdan haciendo una

antesala de poco más de tres horas para
que la profesora Elba Esther Gordillo lo
recibiera y le ayudara a alcanzar la
candidatura del PRI al gobierno de
Hidalgo…

… mientras que otros lo tienen presente

muy zalamero “agarrando la jarra”
diariamente con el entonces precandidato
presidencial Enrique Peña Nieto…

… en tanto hay quienes no lo desligan
del aún sospechoso fallecimiento de la
esposa de éste, la señora Mónica Pretelini,
y sobre todo de la rápida incineración del
cuerpo; un oscuro papel que ya había
desempeñado antes con el caso de la
cónyuge de su predecesor en el Palacio de
Gobierno de Pachuca.

A la maestra Gordillo la traicionó en
febrero de 2013, con la complicidad de
“leales” como Benjamín González Roaro,
Miguel Ángel Yunes, entre otros.

De Peña Nieto ha dicho barbaridades
porque le dio “alas” y no lo hizo candidato
del tricolor en 2018. Peor aún, lo echó del
gabinete mucho antes del “destape” del
malogrado José Antonio Meade.

Y así ha ido por su “brillante” trayectoria
política el ahora todavía senador Miguel
Ángel Osorio Chong, quien desde hace
semanas viene anunciando “que está que
se va, que se va y que se va” del PRI “y no
se ha ido”.

Filtró que este lunes ya estaría listo para
abandonar las filas del partido con los
colores de la bandera nacional, luego de
mandar en retirada a Omar Fayad, a la
diputación priísta y a un puñado de
alcaldes en la tierra de los pastes, el jabalí
asado y la barbacoa de becerro.

Se va, se va, se fue.
Y es que en el Revolucionario

Institucional ya, prácticamente, no le

queda nadie a quien más traicionar.
¡Cuidado Dante Delgado!
Porque bien dicen que quien traiciona

una vez… ¡traiciona toda la vida!
Indicios

¡Señoras y señores!, ¡ladies and
gentlemen!, ¡madames et monsieurs!, el
show debe continuar y sigue abierta la
pasarela de “corcholatas” en el concurso
de “El más lambiscón de AMLO”…
Peleando fuerte por un desempate con
Claudia Sheinbaum, quien lleva años
“haciendo la barba” al actual Presidente de
la República, va Marcelo Ebrard con esa
aún insuperable oferta de hacer secretario
de la 4T al hijo “político” de AMLO, Andy
López Beltrán… Mirando uno de sus
costosos relojes, Adán López no ve la hora
de estar en el gusto y al gusto de El Señor,
como él llama a quien de vez en vez se
compara a’i no’más con Jesucristo… Muy
rezagado va Ricardo Monreal, pues
ocasionalmente lanza frases autocríticas
que, ¡oh paradoja!, son bien recibidas por
el respetable. La semana inicia. Los elogios
al “reyecito” y a su obra (?) no cesan.
¿Quién adelantará en los próximos días,
luego de que López Obrador presumió su
realidad alterna en el Zócalo? * * * Y con esa
fecunda imaginación que posee el hombre
de Tepetitán ha hecho creer a la chairiza
que el gris Claudio Equis González Jr. es de
su tamaño. Lo sube al ring cada ocasión
que puede y, por lo visto, no puede
noquearlo, ya que sigue dándole lata a su
cabecita loca. Dice la propia Xóchitl Gálvez
que en su legítima aspiración nada tiene
que ver el ya no tan joven Equis. Y la
verdad es que, el que en realidad la lanzó
al ruedo fue el propio López Obrador, al no
abrirle las puertas de Palacio Nacional en
demanda de aclarar paradas, como lo
había ordenado un juez. AMLO crea sus
propios molinos de viento, contra los que
lucha con singular denuedo. * * * Esa

irrupción al escenario de la hidalguense
Gálvez es la verdadera causa de que otras
damas de la política, como Lily Téllez y
Claudia Ruiz Massieu y Salinas de Gortari
se hayan bajado de las tablas. * * * Quien
sin embargo sigue en la pelea por el
billete, perdón, por la candidatura
aliancista es la tlaxcalteca Beatriz Paredes
Rangel. Sobre ella me escribe uno de los
pocos lectores del Índice Político: “Buscará
por enésima vez una curul y seguir
felizmente columpiando entres el escaño
y la curul. De seguro lleva récord de estar
cobrando dietas sin despeinarse en
campaña alguna, incluso cuando ha sido
‘candidota’ fue para ver su foto en los
carteles y recoger jugosas ganancias por
las aportaciones y presupuestos de las
campañas…

Es por eso que la suya es cara más
conocida en los pasillos de esos recintos.”
* * * ¡Noooo! Se equivoca el autor del libelo
Traición en Palacio, de moda entre los
pocos lectores que hay en el país. El
problema de la justicia en México no
radica exclusivamente en el Poder Judicial
Federal ni en los de las entidades de la
República. Inicia con policías preventivos
y judiciales de las dependencias de los
Ejecutivos. Ahí están los cotidianos
ejemplos de peticiones de “mordidas” a
cambio de infracciones reales o
inventadas. Ahí están los cateos simulados
–en realidad asaltos a negocios y casas-
habitación--de agentes que, en CDMX,
están a cargo de Omar García Harfuch y de
Ernestina Godoy. Ya de la dependencia en
manos de Alejandro Gertz ni le platico.
¡Está peor! Por ahí se debe empezar.
Limpiando esos verdaderos chiqueros, ¿no
cree usted? * * *  Y por hoy es todo. Le
deseo, como siempre, ¡buenas gracias y
muchos, muchos días!
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Ante la magnitud récord de altas
temperaturas, el Secretario General de la
ONU, António Guterres, hizo un llamado
urgente a gobernantes y empresas
energéticas del mundo para que recorten
hasta en un 45% las emisiones
contaminantes, antes del año 2030. Es eso
o el desastre. Así de claro.

Cientos de víctimas humanas fatales y
fuertes daños en producción económica
están dejando las ondas de calor, como
saldo preliminar de su impacto en México
y en varios países.

Por eso el funcionario de la ONU fue
claro el jueves 15 de junio del presente, en
el contexto de un mes que a nivel global
fue considerado el más caliente desde que
hay registros.

México alcanzó en esos días -en varias
entidades federativas- marcas por arriba
de los 40 grados a la sombra, con
sensación térmica en torno a los 50
grados; lo cual detonó voces de alarma.
Por ocurrencia estacional, la amenaza
continuaba latente al cierre de esta
edición. Los picos climáticos dejarán miles
de damnificados en el país. Por lo pronto,
ocasionaron accidentes fatales, como el
lamentable caso de la familia de Tabasco.

Esta se quedó sin electricidad y los tres
integrantes quisieron dormir en su coche,
por el aire acondicionado; el motor se
apagó sin que se dieran cuenta y ahí
perdieron la vida, asfixiados.

Como es sabido, los altos niveles de calor
registrados por México, junto con el
periodo de sequía estacional prolongada,
y por la tala clandestina de bosques,
tienen a medio caudal lagos, lagunas y
ríos. Esto pone en alto riesgo a colectivos
humanos, así como a especies de fauna y
flora, doméstica y silvestre.

El mensaje del Secretario Guterres no es
alarmista. Está basado en estudios de
expertos en climatología. Señalan que por
cada dólar invertido en exploración y
extracción de combustibles fósiles
(petróleo y carbón), solo tres centavos son
canalizados a energías limpias.

La advertencia es que con los niveles
actuales de emisiones contaminantes, la
temperatura planetaria promedio se
elevaría al menos 2.8 grados hacia el final
de este siglo. Mucho antes, el mundo
padecerá innumerables catástrofes. Nadie
sensato debiera esperar a que se cumplan
tales vaticinios.

Los países más industrializados y sus
empresas energéticas, principalmente,
han sido acusados de ser los mayores
causantes del calentamiento global. En las
cumbres climáticas ellos han asumido
compromisos, pero en los hechos han
mostrado renuencia a cumplirlos.

En la coyuntura bélica que atraviesa el
mundo, se ha visto que a los líderes
geopolíticos les interesa más disputar el
control hegemónico, antes que invertir en
paz y desarrollo sostenible.

Al margen de esa coyuntura, en
particular varios gobiernos han rechazado
los convenios globales para el control
climático. Es el caso de China e India.
Estas naciones se han negado a
reconvertir sus modelos industriales o
están avanzando a un ritmo lento,
mientras el mundo necesita de mayor
celeridad.

El rumbo son las energías limpias.
México debe marchar en sincronía. No hay
mejor opción ni son tiempos para el
regateo criminal. Invertir en esta materia
es vital para todos, en el presente y para
las próximas generaciones.

Todavía aquí en Europa siguen digiriendo
qué pasó a ciencia a cierta en Rusia con el
amotinamiento que los medios de
comunicación controlados por el dictador
ruso, Vladimir Putin, difundieron como
una rebelión encabezada por Yevgueni
Prigozhin, líder de los mercenarios del
Grupo Wagner y uno de los amigos
personales más cercanos al autócrata. 

Parece inentendible que Prigozhin
se volviera en contra de su mentor al que
solía llamar “papá”. Para él, Putin es el
hombre al que le debe toda su fortuna y el
poder amasado a lo largo de los años; más
de veinte años de comparsa, no en vano “el
cocinero de Putin” era el encargado de
organizar las cenas del líder ruso con
presidentes, primeros ministros y
personajes de la realeza que llegaron a
visitarlo.

Y de suministrar catering, con un
jugoso contrato con el Ejército, en  2014
pasó a liderar un grupo de mercenarios
nombrado Grupo Wagner,  bajo el auspicio
de Putin. Precisamente hizo su irrupción
militar en Crimea y un año después,
tendría acción bélica en Siria enviado por
el  autócrata ruso para defender la posición
de Bashar al Assad ante los insurrectos. 

Ese mismo hombre que llegó a
vender perritos calientes, cocinó para
Putin y para sus invitados y formó un
grupo paramilitar, está exiliado en
Bielorrusia tras protagonizar veinticuatro
horas trepidantes que la televisión estatal
rusa  calificaron de intento de motín de
Prigozhin y de  sus hombres contra  el
poder del Kremlin. Siendo además medios
oficiales los que difundieron las  imágenes
del supuesto motín.

Una rebelión de la tarde-noche del
viernes 23 de junio, al sábado 24 de junio,
llena de interrogantes que nadie sabe
responder con información fidedigna: ¿por
qué frenó Prigozhin a sus mercenarios a
300 kilómetros de Moscú? ¿Cómo es que el
presidente de Bielorrusia, Aleksandr
Lukashenko, terminó mediando y
hablando con Prigozhin para detener que
él y sus milicianos, llegasen a la capital
rusa? Y, ¿dónde estaba el dictador ruso al
momento de los acontecimientos? 

Desde Moscú, la historiadora y
socióloga rusa, Elena Bogush, reitera en
sus apariciones en vivo en la televisión
española que, durante el supuesto asedio
no tenían más que la información oficial,
no había forma de contrastar lo que estaba
pasando: “El alcalde Serguéi Semiónovich
Sobiani,   a través de los medios de
comunicación nos dijo que había sido
activado el código de alerta antiterrorista
por lo que pedía a la población que, sin
alarmarnos, nos quedásemos, en nuestras
casas”.  La alerta fue desactivada 48 horas
después. 

Putin en una intervención de

emergencia en la televisión para informar
a la población de lo acontecido, el sábado
24  de junio, dijo que haría pagar a todos 

En su breve discurso, Putin refirió que
estaban repeliendo “la agresión de los
neonazis y sus manipuladores” y llegó a
mencionar a Occidente de estar detrás.

Putin habló de “traición interna” pero
nunca mencionó a Prigozhin y subrayó el
peligro de que sucediera un
derramamiento de sangre de rusos
luchando contra rusos. 

Para el lunes 26 de junio, un nuevo
mensaje de Putin escaló en los
acontecimientos y denunció la intención
de los rebeldes de provocar una guerra civil
y agradeció al mandatario Lukashenko su
interés por mediar con los rebeldes de
Wagner. 

Además, anunció públicamente,
que cumpliría su promesa del fin de
semana de permitir que las fuerzas
Wagner llegasen con toda seguridad a
Bielorrusia; de hecho, perdonó a los
golpistas a quienes pidió  entregar sus
armas, irse a sus casas o bien unirse al
ejército ruso tras anunciar la disolución del
Grupo Wagner aunque mantendrá sus
operaciones en África. 

En un acto con militares, Putin rindió
homenaje a los pilotos caídos en combate
durante la rebelión sin llegar a esclarecer
cuántos fueron, en dónde sucedieron los
hechos,  ni darse a conocer sus nombres y
refirió que tan solo en un año, el Estado
ruso dio mil millones de dólares, al Grupo
Wagner.  

A COLACIÓN
¿Qué ha pasado en Rusia?

Mientras los expertos en geopolítica y
análisis militar piden cautela,   en Ucrania,
su presidente Volodimir Zelenski, habla de
la debilidad de Putin y de las grietas que
asoman en su cúpula militar. 

Por su parte, Joseph Borrell, alto
representante de Exteriores de la UE,
expresó su preocupación porque “una
potencia nuclear” como lo es Rusia no
debería enfrentar graves inestabilidades
políticas. 

Desde Estados Unidos, el
presidente Joe Biden, puntualizó que su
país no estaba detrás de los hechos y
condenó las acusaciones de Putin contra la
Unión Americana y sus aliados de la OTAN.
El propio, John Kirby, portavoz de
Seguridad Nacional, negó que EU intente
cambiar el gobierno ruso. 

Más agorero resultó Lukashenko tras
desvelar que calmó  a un Prigozhin con el
que apenas se podía hablar “lo hicimos a
gritos” para convencerlo de que parase un
derramamiento interno de sangre. “Si
colapsa Rusia moriremos todos”, declaró el
dignatario bielorruso quien  recibió el
agradecimiento de Putin.

LUNES 03 DE JULIO DEL 2023 19WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LOCAL



Milenio

Ahora se encuentra en
Montreal, lugar en el que reside el
bailarín y coreógrafo mexicano
Edgar Zendejas, y en unos días
llegará a Ciudad de México para
ensayar y estrenar en el Palacio de
Bellas Artes, con la Compañía
Nacional de Danza (CND), su obra
Déjà.

Será el 14, 15 y 16 de julio que
diez bailarines de la agrupación
escenifiquen su pieza, a la que
describe como “una
manifestación de movimiento,
colaboración e interacción. Es una
forma de lenguaje neoclásica,
yendo más a lo contemporáneo”,
explica en entrevista.

Para la creación de su pieza,
Déjà, se inspiró en las
personalidades de algunos
bailarines y de la interacción
entre ellos. La música es una
composición original de Hugo
Morales Zendejas y contará
también con un diseño de luces
para este espectáculo.

“Esta pieza es una comunidad
que hemos creado y es para
explorar una creencia que tengo,
que es que toda obra o
manifestación artística es algo
que ya existe y que nosotros
somos el medio o el instrumento
para darle vida en este plano
físico”.

Déjà formará parte de la
Temporada 2023 del programa 3
de la CND, obra que será
escenificada junto a El balcón del
amor, All long dem day, Amor y
Casta Diva.

La labor de Edgar Zendejas
trasciende disciplinas, pues

además de formar parte de
compañías como el Hubbard
Street Dance Chicago o el Les
Ballets Jazz de Montreal, la vida lo
llevó a las artes circenses como el
Cirque du Soleil o la Escuela
Nacional de Circo en Montreal,
entre otras instituciones.

¿Cómo descubres la relación
entre la danza y el circo?

Mi descubrimiento del circo fue
coincidencia porque yo no lo
busqué, sino que llegó por
casualidad. Primero tomé un
contrato como coreógrafo en un
circo en Suiza y lo realicé dos años
consecutivos; ese trabajo
despertó mi interés de colaborar
más con el circo. Ahora estoy en
Montreal, la sede del circo;
busqué colaboración con la
Escuela Nacional de Circo y hasta
la fecha sigo trabajando como
director de creación: creo
espectáculos para ellos.

Cuando estoy colaborando con
artistas de circo, me llevan a
lugares que como bailarín o
coreógrafo de danza no llego o no
puedo llegar, más que nada por la
búsqueda de situaciones, de
materiales; es un campo que
desconocía y me ha influido
muchísimo y me encanta. Lo
gracioso es que cuando estoy
colaborando en circo, extraño al
bailarín, su movimiento refinado,
su énfasis en el cuerpo, porque en
el circo es diferente en ese
aspecto.

¿Existe el bailarín que hace
circo o el artista circense que

es bailarín?
En mi opinión, para hacer un

artista de circo o un bailarín
profesionales le tienes que dar la

misma cantidad de tiempo de
entrenamiento, de técnica; o sea,
que si quisieras ser bailarín y
artista de circo, tendrías que estar
perfectamente entrenando en
una y en la otra. Sin embargo, en
danza trato de utilizar algunas
cosas que el circo me da y en circo
lo mismo; siento que por eso ha
gustado el estilo que les he dado
a la comunidad circense. He
aprendido muchísimo porque el
circo es muy complicado, de vida
y muerte básicamente.

De Montreal a México
A través del tiempo creó su

compañía Ezdanza, que tiene más
de 10 años y que “ahora se ha
convertido en una compañía que
implementa circo, pero siento que
el bailarín haciendo circo no llega
al nivel de un circense, y al revés,
así que lo que hago es contratar a
bailarines y circenses aéreos o de
piso y complemento a todos
juntos, de esta manera se realizan
las dos artes al cien”.

El próximo año, dice Edgar
Zendejas, retomarán el proyecto
Lorca, una pieza en la que
colaboran bailarines
contemporáneos y artistas
circenses, que está inspirada en la
vida y obra del poeta español
Federico García Lorca.

“Es el primer proyecto con la
compañía en el que introduje el
arte circense y bailarines. Es un
espectáculo que conjunta dos
mundos, porque una de mis
metas es reunir a ambas
comunidades, que no se ha hecho
aquí en Montreal; mi meta es que
se presente una compañía de
danza haciendo circo a la vez, y
con este proyecto lo estoy

haciendo. También estoy tratando
de llevarla a México, a través del
Festival Cervantino, estamos en
pláticas, espero pueda llevar esta
obra a nuestro país y que se vean
estos tipos de trabajos”.

La coreografía y la danza
“Salí de México desde los años

80, pero sé que hay un talento
increíble aquí, desde bailarines
hasta coreógrafos, lo pude ver
más durante la pandemia. México
tiene un nivel alto en talento,
tanto de la danza como en las
demás disciplinas. En México hay
una energía muy viva y todo es
muy transparente: los artistas
son muy disciplinados y con
técnica”, dice el artista.
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Roma conmemora desde hoy el
50 aniversario de la muerte de
Pablo Picasso exponiendo más de
300 grabados que dan fe de su
frenética producción y recuerdan
su primera retrospectiva en 1953,
en la que los antifascistas
italianos vencedores de la
Segunda Guerra Mundial lo
encumbraron como referente
político.

Las piezas, procedentes del
Museo Casa Natal Picasso de
Málaga componen la muestra
Picasso metamórfico y podrán
verse hasta el 5 de noviembre en
la Galería Nacional de Arte
Moderno y Contemporáneo. La
idea no solo es sumarse a la
conmemoración del 50
aniversario del fallecimiento del
genio español, sino también
recordar los 70 años de la que fue
su primera gran retrospectiva
italiana en 1953.

“Esta selección es de obra
gráfica pero ofrece al público un
recorrido muy amplio en el que
puede ver prácticamente todo lo
que hizo a lo largo de su vida”,
explica el comisario de la
exposición Fernando Castro
Flórez. La relación del maestro
malagueño con el grabado fue

siempre muy intensa y sobre ella
experimentó y profundizó como
pocos otros.

De hecho está presente a lo
largo de toda su nómina. El
aguafuerte ya lo usó en algunas
de sus primeras obras como El
Zurdo o Los Saltinbanqui pero no
aplicaría esta técnica a su
Cubismo hasta las ilustraciones
para dos libros de Max Jacob en
1909, dos años después de
presentar una de sus grandes
telas, Las señoritas de Avignon.

Entre los grabados expuestos en
las paredes del museo romano
están los 29 aguafuertes en los
que adaptó la Metamorfosis de
Ovidio o el impactante Le chant
des morts (1945-1948) en la que
el pintor decoró el poema de
Pierre Reverdy con huesos de
color rojo intenso.

También se exponen los retratos

que pintó de dos de las mujeres
de su vida: de su segunda esposa,
Jacqueline Roque, a la que
muestra afable, y de su última
pareja, François Gilot, más de aire
monstruoso (con esta última tuvo
dos hijos y una relación difícil
escrita en su libro Vida con
Picasso).

La exposición recoge “la gran
preocupación” del genio por el
tema del “pintor y su modelo” y
por el retrato y el desnudo
femenino, pero también sus
primeras obras de “carácter
clásico e incluso neoclásico”,
como el mito del poeta romano.

“Su obra gráfica fue un trabajo
continuo que abarca las distintas
etapas en las que trabajó. No fue
mera reproducción o
continuación de lo que pinta, sino
que es también un terreno de
exploración, de investigación e

innovación”, explica el director
del Museo Casa Natal de Picasso
en Málaga, José María Luna.

En la exposición también sale a
la luz la faceta más política del
genio, ya desde su comienzo, con
Sueño y mentira de Franco (1937),
elaborado en plena guerra civil
española. Pero esa cara del autor
del Guernica emerge
especialmente en el recuerdo, con
elementos de archivo, de la
retrospectiva que se organizó en
la Galería Nacional de Roma en
1953, un momento en el que su
influencia en todo el mundo
estaba en su máximo apogeo.

“Fue una exposición que tuvo
un enorme cariz político porque
se montó después de la II Guerra
Mundial y prácticamente todo el
comité organizador eran
miembros del Partido Comunista
Italiano”, recuerda Castro Flórez.

Para entonces el pintor ya había
retratado al dictador soviético
Stalin, entre otros emblemas
comunistas, y por eso en la
capital italiana surgió “el debate
sobre la dimensión política de su
arte”.

Picasso viajó en varios
momentos de su vida a distintas
ciudades italianas, como Roma o
Florencia, y su patrimonio ejerció
un gran influjo a la hora de “salir
del cubismo e iniciar su periodo
clásico y neoclásico, sostiene el
comisario.

Esta nueva exposición para
celebrar el aniversario de su
muerte no ahonda demasiado en
“temas propagandísticos” pero,
según Castro Flórez, sí incluye
“un pequeño ribete político” que
plantea “qué puede hacer un
artista ante las dinámicas
políticas de su tiempo”.

Picasso en Roma, grabador
“metamórfico” y faro político
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Excélsior 
El líder de los Rolling Stones, Mick

Jagger de 79 años, se ha comprometido
con su novia Mel Hamrick, de 36, la
madre de su octavo hijo.

De acuerdo con The Mirror, Mick le
propuso matrimonio a su novia, 43 años
menor con un gran anillo de brillantes,
la sortija ha sido lucida por la coreógrafa
en su dedo anular durante sus últimas
apariciones en público, con lo que se
alimentó aún más los rumores de boda.

"Melanie estaba en el American Ballet
Theatre y les estaba diciendo a sus
amigos que estaba comprometida con
Mick… tenía muy claro que su anillo es
un anillo de compromiso y ahora es su
prometida", indicó la fuente.

La pareja que se lleva 43 años de
diferencia no tiene planes de boda
inmediatos, y no hay fecha, pero que sí
lo habrían comunicado ya a todos sus
familiares y amigos.

Este será el tercer matrimonio para
Jagger después del que vivió junto a
Bianca Jagger, con la supermodelo Jerry
Hall.

Jagger se casará
con su novia 43
años menor
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Una nueva serie llegó al

catálogo de Star+. Se trata de
Grandes esperanzas (Great
Expectations), basada en la
novela escrita por Charles
Dickens que ya tuvo varias
adaptaciones cinematográficas.
“Sigue la historia de Pip (Fionn
Whitehead), un joven huérfano
que anhela una vida mejor, hasta
que un giro del destino y las
malvadas maquinaciones de la
misteriosa y excéntrica señorita
Havisham (Olivia Colman) le
muestran un oscuro mundo de
posibilidades. Ante las grandes
expectativas depositadas en él,
Pip tendrá que averiguar el
verdadero precio de este nuevo
mundo y si realmente lo
convertirá en el hombre que
desea ser”, adelanta la sinopsis.

La ficción, que cuenta con seis
emocionantes episodios, promete
cautivar a los espectadores con su
fiel recreación de la historia que
se convirtió en un clásico de la
literatura. Phillip Pirrip, conocido
como Pip, es un huérfano que

reside con su hermana y cuñado
tras la trágica muerte de sus
padres. La vida de Pip da un giro
inesperado cuando es enviado a
vivir con una adinerada señora,
Miss Havisham, donde se
encuentra con Estella, una joven
por la que se enamora
perdidamente.

Sin embargo, Estella sólo le
muestra desdén debido a su
apariencia. A lo largo de la trama,
él se enfrentará a grandes
expectativas y deberá descubrir el
verdadero valor de este mundo
desconocido en el que se
encuentra inmerso,
cuestionándose si realmente vale
la pena cambiar para obtener lo
que anhela y el afecto de Estella.

Su estreno tuvo lugar el 28 de
junio y asegura llevar espectador
a la Inglaterra del siglo XIX,
donde los personajes cobran vida
de la mano de un elenco
talentoso. Shalom Brune-Franklin,
Ashley Thomas, Johnny Harris,
Hayley Squires, Owen McDonnell,
Trystan Gravelle, Laurie Ogden,
Rudi Dharmalingam, Tom Sweet,

Chloe Lea y Matt Berry son
algunos de los actores que dan
vida a los cautivadores rostros del
relato.

Si bien esta no es la primera
adaptación de Grandes
esperanzas en el mundo
cinematográfico, esta innovadora
apuesta guarda un enfoque fiel a
la historia original. A lo largo de
los años, el legado de Charles
Dickens ha sido una fuente de
inspiración constante para
directores y productores, quienes
han buscado capturar la esencia
de esta obra que perdura en el
tiempo.

Otras versiones de la novela
de Dickens

La obra maestra de Charles
Dickens ha sido adaptada en
varias ocasiones tanto para el
cine como para la televisión. En
1998, se estrenó una película,
dirigida por Alfonso Cuarón y con
las actuaciones de Ethan Hawke
como Pip, Gwyneth Paltrow como
Estella, Anne Bancroft como Nora
Dinsmoor y Robert De Niro como
Arthur Lustig. Por otro lado, en

2012, se reversionó en el film de
Mike Newell, donde Pip era
interpretado por Jeremy Irvine. La
película cuenta con un elenco
destacado que incluye a Helena
Bonham Carter como Miss
Havisham y Ralph Fiennes como
Magwitch. También hubo una
otra serie que se inspiró en el
libro en 2011. Se trató de una
adaptación de la BBC en formato
de miniserie de tres partes. Contó
con un elenco estelar, incluyendo
a Gillian Anderson como Miss
Havisham y Douglas Booth como
Pip.

“Grandes esperanzas” en la
mente del creador de “Peaky

Blinders”
Steven Knight (Peaky Blinders)

mantiene la clásica historia tan
precisa como la original en el
reciente estreno Grandes
esperanzas. Knight es también el
guionista de la serie y forma
parte de la producción ejecutiva
junto a Tom Hardy, Ridley Scott,
Dean Baker, David W. Zucker y
Kate Crowe. Brady Hood y Samira
Radsi forman parte del equipo de
dirección.

Es un título de FX Productions
en asociación con BBC, Scott Free
y Hardy Son & Baker. En América
Latina, se puede ver a través de la
plataforma Star+.

Un clásico de Charles
Dicken protagonizado por
Olivia Colman, en Star+
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Una nueva actualización en las
funciones de Twitter que llimita
la cantidad de contenido que se
puede ver en la red social generó
que muchos usuarios recibieran
un mensaje en el que se indicaba
que habían alcanzado el límite de
contenido que podían ver
durante el día. La nueva función,
según Elon Musk estaba diseñada
para que “todos somos adictos a
Twitter y necesitamos salir”.

En una publicación en su cuenta
oficial de Twitter, Musk añadió
que esta nueva función le estaba
haciendo un bien al mundo y que
los usuarios que lo criticaban
estaban alcanzando su límite de
contenido mientras se quejaban
de esta función. Es por eso que,
nuevamente, varios de ellos
decidieron migrar a otras
aplicaciones. Estas son algunas de
las opciones más populares.

Bluesky social
Esta nueva red social, creada por

Jack Dorsey, uno de los co-
fundadoresde Twitter, es muy
similar a la aplicación que ahora
es controlada por Elon Musk:
mantiene las funciones de
responder, dar Me gusta y
compartir una publicación,
además de poder seguir a otros

usuarios, generar contenido de
texto, imágenes y video, etc.

La principal diferencia entre
ellas sería que, mientras que
Twitter es administrada por una
empresa, Bluesky se presenta
como una red social
descentralizada, lo que implica
que esta plataforma permite que
los usuarios tengan mayor
control sobre la información que
brindan y que se produce al usar
la aplicación.

Con la imposición del límite de
contenido que se puede ver al día
en Twitter, Bluesky presentó un
gran aumento de usuarios
interesados en registrarse.El
aumteno excedió las capacidades
de la aplicación, por lo que se
suspendió la creación de nuevos
usuarios para solucionar
problemas de rendimiento en la
plataforma.

Mastodon
Al igual que Bluesky, Mastodon

es una plataforma de micro
blogging que compite con Twitter
pues incluye características
similares. Su función principal,
ademas de ser una red social
descentralizada, es que permite la
creación de comunidades que
pueden tener su propio nicho
dentro de la plataforma.

Por otro lado, ya que Mastodon
permite el acceso a su código de

programación a cualquier
personas, estas pueden crear sus
“pequeñas redes sociales” dentro
de la aplicación, de forma que la
comunidad es aún más cerrada.

En el ‘feed’ de la aplicación los
usuarios pueden disponer de una
cronología en el inicio, con las
publicaciones de las personas a
las que siguen., una cronología
‘local’ con las publicaciones de los
usuarios que se encuentran en la
misma localización y una
cronología.

Reddit
Con más de 50 millones de

usuarios y activa desde el año
2005, los usuarios pueden contar
con esta plataforma para generar
publicaciones con base en temas
que sean de su interés. En lugar
de agrupar cada publicación en
base a un hashtag, cada usuarió
podrá crear o unirse a subreddits,
pequeños espacios donde cada
comunidad puede crear
contenido

Cada vez que se genera una
interacción, se produce contenido
o incluso se visualiza una
publicación, los usuarios ganan
puntos dentro de la plataforma
llamados “karma”, una forma de
demostrar los aportes valiosos
que se han realizado.

Discord
A diferencia de las anteriores,

Discord no basa su dinámica en
ser una plataforma dedicada a las
publicaciones de texto, fotos o
video (aunque también permite la
difusión de estos contenidos). Su
característica central es la de ser
una plataforma de audio en la
que se pueden generar diferentes

espacios de diálogo y
comunidades de todo tipo.

Es por esta función que
diferentes creadores de contenido
en internet crean sus propios
servidores de Discord para
relacionarse directamente con sus
seguidores.

Bluesky, Mastodon y más opciones que
reemplazan a Twitter
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Reunió una importante
cantidad de ciclistas
locales 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El Desafío 107 K se convirtió en

un evento de gran importancia y
solidaridad este domingo 2 de
julio, al reunir a un grupo de
valientes ciclistas con el objetivo
de recaudar fondos para la
construcción de un albergue
destinado a los familiares de los
pacientes hospitalizados en el
Hospital 450 de Durango.

TEMPRANO
Desde temprana hora, los

organizadores del evento, junto
con representantes de diferentes
clubes de ciclismo de la ciudad,
como Cebos, Cuervos,
Espartanos, Dorados y Pedal Bike,
se unieron para dar a conocer la
noble causa que se encontraba
detrás de esta rodada y para
demostrar su apoyo
incondicional.

LA SALIDA
El punto de partida fue la

avenida 20 de Noviembre, donde
a las 6:30 horas los ciclistas se
reunieron con entusiasmo y
determinación. Desde allí,
emprendieron su recorrido hacia
La Coyotada, ubicada en San Juan
del Río, en un trayecto de 107
kilómetros llenos de desafíos y
superación personal.

SEGUROS
Durante todo el camino, los

participantes contaron con
puestos de abastecimiento e
hidratación estratégicamente
ubicados para garantizar su
bienestar y seguridad. Además, se
contó con la colaboración de
Protección Civil y ambulancias
para brindar apoyo en caso de ser
necesario.

GENEROSIDAD
El Desafío 107 K no solo

representó un reto físico para los
ciclistas, sino también una
oportunidad para mostrar su
solidaridad y compromiso con la
comunidad. Cada pedalada se

UUnn  DDeessaaffííoo
ccoonn  ccaauussaa  
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convirtió en un acto de
generosidad, ya que los fondos
recaudados serán destinados a la
construcción de un albergue que
brindará comodidad y apoyo a los
familiares de los pacientes del
Hospital 450.

TODOS UNIDOS
Este evento no hubiera sido

posible sin la colaboración y
participación activa de los clubes
de ciclismo locales, así como de
los patrocinadores y voluntarios
que se unieron a esta noble causa.
Su esfuerzo y dedicación hicieron
posible que el Desafío 107 K fuera
todo un éxito y que se lograra
avanzar hacia la meta de contar
con un albergue para aquellos
que más lo necesitan.

SOLIDARIDAD
En resumen, el Desafío 107 K se

destacó como una jornada de
solidaridad, compañerismo y
superación personal. Los ciclistas
demostraron una vez más su
espíritu de sacrificio y
determinación, al pedalear

kilómetro tras kilómetro con un
propósito más allá de la
competencia deportiva. El
camino hacia La Coyotada se
convirtió en un símbolo de
esperanza y apoyo para los
familiares de los hospitalizados,
quienes encontrarán en el futuro
albergue un lugar de resguardo y
consuelo durante momentos
difíciles.

DEJAN HUELLA

A

medida que los ciclistas cruzaban
la línea de meta en San Juan del
Río, se sentían satisfechos y
orgullosos de su participación en
esta noble causa. El Desafío 107K
dejó huella en el corazón de todos
los involucrados, recordándoles
que el deporte puede ser mucho
más que una competencia, puede
ser un medio para generar un
impacto positivo en la
comunidad.
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Resultaron los
ganadores del torneo
Jaque Mate al
Dinosaurio 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El Torneo de Ajedrez "Jaque

mate al Dinosaurio" ha llegado a
su fin, dejando a los equipos
participantes llenos de emoción y
satisfacción por sus logros.
Durante intensas partidas, los
jugadores demostraron su
destreza y habilidades
estratégicas en el tablero,

cautivando a los espectadores con
cada movimiento.

LOS MEJORES
El equipo de los Tibios se coronó

como el campeón indiscutible de
este torneo, acumulando un total
de 20.5 puntos y dejando claro su
dominio en cada encuentro. Los
jugadores Torres Rivas Felipe de
Jesús, Páez Mendoza Martín
Josué, Tamayo Núñez Santiago
Sabino y Castruita Martínez José
demostraron un juego impecable
y una gran coordinación como
equipo.

PLATA
En la segunda posición se

ubicaron los Bullies, quienes
obtuvieron 18 puntos y
mostraron una destacada
actuación en el torneo. Los
jugadores Vidal Martínez
Salvador, Guerrero Rodríguez
Alejandra, Cabrera González
Jesús Daniel y Salcedo Alba Luis
Manuel se mantuvieron firmes en
cada partida, desafiando a sus
oponentes con astucia y
determinación.

BRONCE
El tercer lugar fue para el equipo

NNii  ttaann  ttiibbiiooss  
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de los Destripasaurios, quienes
acumularon 16.5 puntos a lo
largo del torneo. Los jugadores
Casillas Orona Federico, Pinedo
Lozano Heriberto Salvado,
Benítez Cárdenas Nayeli Yentl y
Rivera Luna Luis Antonio
demostraron su talento en el
tablero y su capacidad para
superar obstáculos con maestría.

LA TABLA
El equipo Guadalupe Victoria se

ubicó en la cuarta posición, con
un total de 11.5 puntos. Aunque
no lograron llegar a los primeros
puestos, los jugadores mostraron
un juego sólido y compromiso en
cada partida, dejando claro su
talento y dedicación.

El equipo Estratega obtuvo 9
puntos, destacándose por su
tenacidad y habilidades tácticas
en el tablero. Los jugadores
demostraron una gran capacidad
para planificar movimientos y
sorprender a sus oponentes con
jugadas estratégicas.

PREPARACIÓN
En la categoría de Secundaria, el

equipo Caballosaurios se llevó el
título de campeones, acumulando
7 puntos en el torneo. Los
jugadores Hernández Aguirre
Rodrigo, Castruita Martínez ĺker
Andréi, García Manqueros Diego
Jacif y González Castro Isis
demostraron su dominio del
juego y su pasión por el ajedrez.

Por otro lado, en la categoría de
Primaria, el equipo
Panterosaurios se destacó como

el mejor, mostrando un gran
nivel de juego y habilidades
prometedoras. Los jugadores
Hernández Rodríguez Braulio,
Violante Salas Leonardo Enrique,
Alvarado Sarabia Sebastián y
Hernández Villanueva André
dejaron claro su potencial y
talento en el tablero.

UN ÉXITO
A lo largo del torneo, cada

equipo demostró su pasión por el
ajedrez y su deseo de superarse a
sí mismos. Cada partida fue una
oportunidad para aprender,
crecer y disfrutar del juego
milenario que es el ajedrez.

El Torneo de Ajedrez "Jaque
mate al Dinosaurio" ha dejado un
legado de competencia,
compañerismo y espíritu
deportivo entre todos los
participantes. Los jugadores
demostraron que el ajedrez va
más allá de un simple juego, es
una disciplina que fomenta el
pensamiento estratégico, la
concentración y el trabajo en
equipo.

Felicitamos a todos los equipos
por su participación y logros en
este torneo, y esperamos verlos
nuevamente en futuras
competencias donde seguirán
demostrando su pasión por el
ajedrez y su deseo de superarse a
sí mismos. ¡Enhorabuena a los
campeones y a todos los valientes
jugadores que se enfrentaron en
cada partida del Torneo de
Ajedrez "Jaque mate al
Dinosaurio"!
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Empató con El
Salvador y estará en
semifinales de estos
juegos 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

En un emocionante encuentro
disputado en los Juegos
Centroamericanos y del Caribe
San Salvador 2023, la selección
mexicana de fútbol logró un
empate 1 a 1 frente a su similar
de El Salvador. Diego Campillo,
defensor central, fue una pieza
fundamental en el equipo
mexicano, jugando todo el
partido y mostrando su calidad y
liderazgo en la defensa.

EL PARTIDO
Desde el inicio del encuentro,

ambos equipos mostraron un alto
nivel de juego y una intensidad
digna de un torneo de esta
envergadura. Fue El Salvador
quien abrió el marcador gracias a
un gol tempranero. Sin embargo,
México no se quedó atrás y
respondió en la segunda mitad
con un gol de gran calidad, Jordan
Carrillo.

A lo largo del partido, Campillo
demostró su solidez defensiva y
su capacidad para anticiparse a

los ataques rivales. Su liderazgo
en la zaga mexicana fue clave
para mantener el equilibrio en el
equipo y contrarrestar los
intentos ofensivos del equipo
salvadoreño. Su experiencia y
habilidad táctica se hicieron notar
en cada jugada.

SEMIFINALES
Con este empate, la selección

mexicana de fútbol logró
asegurar el primer lugar del
grupo A en la fase de grupos de
los Juegos Centroamericanos y
del Caribe San Salvador 2023.
Esto significa que el equipo
mexicano enfrentará a Guatemala
en la semifinal de estos juegos,
un partido que promete ser
emocionante y lleno de
adrenalina.

Los jugadores mexicanos están
enfocados y determinados a
llevarse la victoria en la semifinal
y avanzar a la gran final del
torneo. Diego Campillo, junto con
sus compañeros de equipo,
buscará hacer todo lo posible
para lograr este objetivo y dejar
en alto el nombre de México en
esta competencia.

SIGUIENTE PRUEBA
El próximo martes será un día

crucial para el equipo mexicano,
quienes están conscientes de que
no pueden confiarse y deberán

mostrar su mejor versión en el
terreno de juego. La semifinal
ante Guatemala promete ser un
duelo intenso, lleno de habilidad
y estrategia.

La afición mexicana está
emocionada y apoya
incondicionalmente a su
selección. Los seguidores del
fútbol están ansiosos por
presenciar un gran partido y
celebrar el triunfo de México en

estos Juegos Centroamericanos y
del Caribe.

Diego Campillo y sus
compañeros de equipo están
preparados para enfrentar el
desafío que les espera. Su
dedicación, compromiso y pasión
por el fútbol los impulsa a dar lo
mejor de sí mismos en cada
partido. Estamos seguros de que
dejarán todo en la cancha y
lucharán por alcanzar la ansiada

medalla de oro en este
prestigioso torneo.

¡Deseamos mucho éxito a Diego
Campillo y a la selección
mexicana de fútbol en su
semifinal ante Guatemala! Que su
juego sea brillante y que logren
alcanzar la final, donde tendrán
la oportunidad de disputar el
título y hacer historia en los
Juegos Centroamericanos y del
Caribe San Salvador 2023.

DDiieeggoo
bbuussccaarráá  uunnaa

mmeeddaallllaa  
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el objetivo de fomentar el

deporte y formar a los futuros
prospectos del beisbol, el
Ayuntamiento de Gómez Palacio
a través de la Dirección del
Deporte invita a niños y jóvenes
a que se inscriban en la Escuela

Municipal de Beisbol, con
academia y entrenamiento
completamente gratuitos. 

Lo anterior lo dio a conocer el
titular de la Dirección Municipal
del Deporte, Iván Sánchez
Hernández, quien señaló que los
cursos que ofrece la dirección a su
cargo, tienen todo el apoyo de la

alcaldesa Leticia Herrera Ale, para
quien es de suma importancia
que los niños y jóvenes cuenten
con espacios donde puedan
practicar alguna disciplina y con
ello tener un mejor desarrollo
físico y personal. 

Señaló que la Escuela Municipal
de Beisbol, tuvo recientemente

una excelente participación, con
el equipo Orioles, novena que
cuenta con jugadores en su
totalidad de Gómez Palacio, en la
Serie Nacional de Ligas Pequeñas,
justa que se llevó a cabo en la
Ciudad de Sabinas, Coahuila. 

Para mayores informes sobre
esta actividad, se debe acudir a

las instalaciones en el Estadio
Gómez Palacio ubicado en
bulevar José Rebollo Acosta, de la
colonia Héctor Mayagoitia, donde
se imparten las prácticas bajo la
tutela del pelotero Fidencio
Salazar, en horario de
entrenamiento gratuito de lunes
a viernes de 16:00 a 20:00 horas.

IInnvviittaann  aa  nniiññooss  yy  jjóóvveenneess  ggoommeezzppaallaattiinnooss
aa  llaa  EEssccuueellaa  MMuunniicciippaall   ddee  bbeeiissbbooll
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